
                                                                                      

                     
Municipalità 6
Barra
Ponticelli
San Giovanni a Teduccio

MUNICIPALITA’ 6

  REGISTRO DELLE DELIBERAZIONI DI GIUNTA MUNICIPALE DELIBERA N° 2  
SEDUTA DEL 08 FEBBRAIO 2024

Oggetto:  PROPOSTA  AL  CONSIGLIO  DI  MUNICIPALITÀ  ADESIONE  AL
PROGETTO “QUARTIERE 15 MINUTI”

L’anno duemilaventiquattro, il giorno   del mese di febbraio, nell’ufficio della Presidenza sito in
via  Atripaldi  64,  si è riunita  la  Giunta  della  Municipalità  6,  previo  regolare  avviso  di
convocazione notificato ai Sigg. Assessori in carica.

Si da atto che sono presenti gli Assessori in carica, indicati con la lettera “P” a fianco del proprio
nominativo mentre risultano assenti quelli indicati con la lettera “A”:

 

        
      PRESIDENTE:                    P   A

       Alessandro FUCITO

      ASSESSORI:                       P    A                                                                      

Ferdinando TRUGLIO
      (Vicepresidente)       

P

Gennaro CAVALLARO P

Antonio DI COSTANZO P

 Mariarca VISCOVO P

Assume la presidenza, il Presidente della Municipalità, Alessandro FUCITO

P



Assiste in qualità di Segretario Loredana Russo

I L  P R E S I D E N T E

Constatato il numero legale, dichiara valida la riunione e mette in discussione l’argomento 
iscritto all’ordine del giorno: ADESIONE AL PROGETTO “QUARTIERE 15 MINUTI”

LA GIUNTA DELLA MUNICIPALITA’ 6
        

        Premesso che:

 L’Associazione Vivoanapoli APS ha proposto all’Università degli Studi di Napoli Federico II un
percorso di analisi, valutazione, elaborazione di un nuovo modello di organizzazione della città,
ispirato  all’approccio del  “Quartiere  15  Minuti”,  già  attuato in  Europa,  che  trova in  uno dei
promotori e sostenitori il prof. Carlos Moreno docente all’Università “La Sorbona” di Parigi;

 Il  Rettore  dell’Università  degli  Studi  di  Napoli  Federico  II  ha  accettato  la  proposta
dell’Associazione  Vivoanapoli  APS e  ha  dato  mandato  al  professore  Gennaro  Nicola  (Cino)
Bifulco di realizzare il progetto per conto dell’Ateneo Federiciano;

 Il professore Bifulco ha coinvolto nella realizzazione degli strumenti teorici e operativi necessari
per  elaborare  e  valutare  il  modello  organizzativo  la  Task  Force  di  Ateneo SUM (Smart  and
Sustainable Mobility);

 Il modello di riorganizzazione aspira ad ottenere che gli spazi di ogni quartiere possano essere
vissuti in maniera accessibile, sostenibile, favorendo una mobilità green (riduzione dell’uso delle
auto  private  a  favore  dei  mezzi  pubblici  su  gomma/ferro,  di  piste  ciclabili,  del  car  sharing),
garantendo comunque un agevole accesso ai servizi essenziali per la  qualità della vita  di ogni
cittadino come istruzione, cura, tempo libero, attività commerciali, uffici pubblici;

 In prospettiva, l’idea progettuale permette di guardare la città, i suoi quartieri come occasioni di
recupero  di aree, di edifici, di funzioni in modo da rendere il tempo un valore per il benessere
delle persone che vi abitano e soprattutto per sanare la cronica frattura tra centro e periferia;

 Alla base del progetto, vi è la prospettiva di facilitare la mobilità e la conseguente accessibilità di
spazi  e  servizi,  migliorare  la  qualità  dell’ambiente,  contribuire  ad  una  mobilità  più  equa  e
disponibile a tutti, rendere la città più a misura d’uomo;

 Il progetto pensa alla città mettendo al centro le persone e la necessità di vivere in quartieri che
siano in grado di relazionarsi tra loro e con i centri cittadini in una logica di policentrismo urbano.

Considerato che:

 Sono stati individuati nei territori di Barra - Ponticelli - San Giovanni a Teduccio, luoghi adatti da
cui  partire per  disegnare  un  progetto  di  riorganizzazione,  ispirato  alla  logica del  così  detto
“Quartiere dei 15 minuti” e informato agli obiettivi e alle azioni di cui in premessa;

Considerato inoltre che:

  La scelta della Municipalità 6 è dovuta alla presenza sul suo territorio di  una serie di  condizioni  che
rendono possibile costruire un percorso sul “Quartiere dei 15 minuti” grazie alla presenza di scuole,
Università, teatro, impianti sportivi, parchi, uffici, presidi ospedalieri nell’ottica di un azione sinergica
tra le varie articolazione istituzionale della Municipalità; 

Che la Municipalità per il tramite della Giunta Municipale, già da febbraio 2023 fino dicembre 2023 ha
partecipato a vari  tavoli  di  un Gruppo di Lavoro (GdL) riunito dalla Task Force SUM dell’Ateneo
Federico  II  e  dall’Associazione  Vivoanapoli  APS,  comprendente  anche gli  operatori  di  trasporto  e
mobilità ANM, Amicar/GESCO e EAV.



Visto che:

Il  progetto  già  è  stato  presentato  nel  Consiglio  Municipale  del  13 dicembre us,  alla  presenza
dell’intero GdL, dove sono state illustrate le  analisi  sui  temi ambientali  sulla composizione
sociale del territorio, sulla configurazione urbanistica, sullo stato di raggiungibilità di aree di
interesse del quartiere e sullo stato dei collegamenti del servizio di TPL;

Nella stessa seduta  sono stati presentati gli strumenti messi a punto per l’analisi di scenari attuali
e futuri della mobilità, per la loro correlazione con il sistema delle attività territoriali e per il
calcolo della accessibilità;

  Durante la riunione sono state anche presentati  alcuni possibili  interventi esemplificativi di
riorganizzazione  dei  servizi  di  mobilità,  anche  in  chiave  multimodale,  di  car  sharing  e  di
ciclopedonalità, nonché di riorganizzazione e ricollegamento dei luoghi delle attività, a partire
dal sistema scolastico;

Dalla discussione in aula sono emerse una serie di proposte da parte del Consiglio, ampiamente
discusse. 

Visto altresì che:

 la Giunta in una riunione tenutesi nelle scorse settimane con il coordinatore della Task Force SUM,
prof. Bifulco, l’Associazione Vivonapoli, ed altre realtà facente parte del GdL (Gruppo di Lavoro) ha
espresso la volontà come Municipalità di proseguire nel progetto,  adottando gli strumenti messi a
punto dal SUM allo scopo di passare ad una fase operativa del progetto per la riorganizzazione
di alcune aree del quartiere, partendo dalla mobilità. 

DELIBERA

Per le cose su esposte, all’unanimità di:

proporre al Consiglio della Municipalità 6, di aderire al progetto “Quartiere 15 Minuti” , in
fase operativa ed attuativa, utilizzando gli strumenti di modellazione e analisi messi a punto
dalla  Task  Force  Federiciana  SUM  e  partecipando  alla  proposizione  di  scenari  che
comprendano  il  ripensamento  dei  servizi  di  trasporto  interni  alla  municipalità  e  possano
determinare una variazione dei livelli di accessibilità alle attività del territorio.

PRESIDENTE:                    

       Alessandro FUCITO

      ASSESSORI:                       

Ferdinando TRUGLIO

Gennaro CAVALLARO

Antonio DI COSTANZO

 Mariarca VISCOVO



PROPOSTA DI GIUNTA MUNICIPALE  PROT. N. 4 DEL 19 DICEMBRE 2023, AVENTE AD OGGETTO:

PROPOSTA  AL  CONSIGLIO  DI  MUNICIPALITA’  ADESIONE  AL  PROGETTO
“QUARTIERE 15 MINUTI”

Parere favorevole del Direttore della Municipalità 6  dott.ssa Carmen Olivieri


	I L P R E S I D E N T E

